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La Comunidad lo celebrará en Getaf e

:�-1¡¡_)'.,)\ · EL 17 DE MARZO, 
itft-: DIA DEL ARBOL 
:-��. ,-- .�; 

,, f .. l� �
.,, 

' "" · El Día del Arbol en la Co- pueda transmitirse a toda la 
í / munidad de Madrid tendrá I superficie verde de Getafe.

IJ .. 1 
· .•}. .· 

este año su acto principal, ell Para la plantación se es-
�,., J : !' •. ...J viernes 17 de marzo, en pera contar con la presencia 
·: · �Á nuestra ciudad. La Agencia del Presidente de la Comu-

de Medio Ambiente preten- nidad de Madrid, D. Joaquín 
de poner en práctica este Leguina, y a ella se ha invi-
año, en colaboración con el

l 
tado a todos los vecinos de 

Ayuntamiento de Getafe, un Getafe, especialmente a las 
sistema destinado a aumen- asociaciones cívicas, los sin-
tar la concienciación ciuda- dicatos y a los escolares; al 
<lana sobre la importancia de Día del Arbol la Comunidad 
la conservación del media va a destinar en Getafe 2.soo;
ambiente. plantas, entre árboles y ar-

Así a cada participante en bustos que se sumarán a los 
la plantación se le entrege- algo más de 25.000 árboles 
rá una ficha que recoja las de nuestra ciudad y que se-
características del árbol o rán sembrados en zonas 
árboles que haya plantado, donde ya el Ayuntamiento 
numeradas, con la ubicación tenía previsto plantar. 
de la planta, la fecha de Los lugares donde se de-
plantación y un teléfono del sarrollarán las plantaciones 
contacto para comunicar las I del Día del Arbol son los
incidencias que pudieran siguientes: 
ocurrirle. A través de este - Avda. Reyes Católicos.
teléfono podrá obtenerse - Nudo Avda. Juan Carlos I
además información sobre el Ctra. de Toledo.
desarrollo y crecimiento del - Avda. de la Libertad.
mismo, tratamiento contra - Ctra . .Leganés (frente a las
enfermedades, podas, etc. 

l 
piscinas).

Con ello se pretende que los - Circunvalación Sur (Avda.
participantes en la planta- Fuerzas Armadas).
ción adquieran también un - Avda. de las Ciudades.
compromiso de control y 1- Avda. Vascongadas.
cuidado de «su» árbol, cui- - Ctra. Andalucía (Pol. Ind.
dado que es de esperar que San Marcos). ■/
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GET AFE no comparte necesariamente el crite
rio de sus colaboradores en los trabajos publicados 
en estas páginas. La opinión de esta revista se ex
presa únicamente en las editoriales. La pluralidad 
de criterios reflejada en las colaboraciones firma
das responde a nuestro deseo de mostrar la mayor 
amplitud de ideas en beneficio de nuestros lecto
res. 

Editorial 

La universidad; 
cada vez más cerca 

Probablemente dentro de unos días los 
diputados del Congreso procederán, por 
el sistema de lectura única, al debate y 
aprobación, con las modificaciones que 
se consideren pertinentes, del proyecto 

de Ley de la Universidad Carlos III 
remitido por el Consejo de Ministros. 

Esta fórmula permitirá una mayor 
agilidad en la tramitación de la Ley, 

agilidad más que necesaria para el 
cumplimiento fiel de los plazos 

establecidos en el proceso de 
construcción y creación de esta quinta 

universidad pública de Madrid. 
Aun considerando que todavía los 

meses que quedan hasta el comienzo de 
curso son de máxima importancia, no 
cabe ya discutir, salvo imponderables 

no previstos, la evidente presencia de la 
universidad en Getafe. Ya se da como 

algo hecho por todos. Ahora los plazos 
ya no se cuentan por meses, 

sino por días. 
Esta especie de carrera contra reloj, 

impulsada por los movimientos 
ciudadanos, como así se ha reconocido 

en la entrega de los Premios Getafe 
Empresarial en la figura de la 

Plataforma Cívica por la Universidad, 
y coordinada por los tres niveles de 

administración pública (Ayuntamiento, 
Comunidad Autónoma y Ministerio de 
Educación y Ciencia), no debe hacer 
pensar sin embargo que todo ha ido 
manga por hombro. Este proceso es 

una prueba de que cuando hay interés 
real y coordinación efectiva y preferente 
sobre otros asuntos, las cosas marchan. 

Se abrirá ahora otro proceso 
tremendamente delicado y meticuloso, 
como es la conformación académica. 

Evidentemente en este caso se parte, 
como ha señalado reiteradamente el 
consejero de Educación de la C.A.M., 
Jaime Lissaveztky, con una gran ventaja 
como es que esta universidad no parte 
con ninguna rémora histórica 
específica, como no sea que, desde 
luego puede ser importante, la de la 
misma problemática de la enseñanza 
universitaria. Pero aún así esta rémora 
es mucho menos importante, toda vez 
que también es posible introducir 
modificaciones y planteamientos 
nuevos. Aquí va a jugar un papel 
importantísimo la comisión gestora, su 
capacidad para eliminar los problemas 
que se planteen y para dibujar un 
proyecto académico que responda a la 
realidad social de Madrid y de la zona 
sur. Hay más ventajas que nunca para 
crear una universidad viva, dinámica, 
moderna y de calidad. En su primera 
visita, el director general de Enseñanza 
Superior del M.E.C., Francisco Asís de 
Blas, ha asegurado todo el apoyo 
necesario por parte de la 
Administración Central para que así 
sea. Y, evidentemente, aquí en Getafe y 
en la Comunidad le han cogido 
la palabra. 
Cabe plantearse, además, cuál será la 
respuesta de Getafe, Leganés y el resto 
de los pueblos que nos rodean, tanto 
desde los planteamientos de convivencia 
con los estudiantes que vendrán como 
en lo relativo al compromiso social con 
la propia universidad, de forma que si 
en su consecución ha habido ese 
compromiso ciudadano, en su 
consolidación progresiva pueda seguir 
siendo identificada como algo propio. ■
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LAS MAYORIAS 
EN POLITICA 

Ultimamente se viene insistiendo, repetida
mente, desde distintas opciones, sobre la con
veniencia de que en la vida política del Esta
do, comunidades y municipios, los ciudadanos 
«rompan» con las mayorías parlamentarias que 
puedan dar paso a la formación de gobiernos 
monocolores. 

En una palabra, su mensaje político a la ciu
dadanía consistiría en recomendar la fragmen
tación del voto para que en ningún caso un par
tido alcance mayoría absoluta. 

Partiendo de la libertad ciudadana a la hora 
de optar por unas preferencias políticas con su 
voto libre y secreto, quiero desmitificar con
clusiones basadas en que las mayorías en polí
tica son perniciosas, y lo quiero exponer con 
un ejemplo claro y sencillo, que nos afecta muy 
directamente a los ciudadanos del sur de la co
munidad y en concreto a los de Getafe. 

El Consejo de Gobierno de nuestra comuni
dad ha elaborado un plan de ayudas para mu
nicipios con poblaciones superiores a 15.000 ha
bitantes: el llamado «Plan Trienal de 
Inversiones». 

Para Getafe se recibirían en los próximos tres 
años 1.600 millones de pesetas, que unidos a 
las aportaciones municipales, diseñarían un plan 
de actuación, que al mismo tiempo que refuer
cen las inversiones en infraestructuras y equi
pamientos, servirían para ir diseñando mode
los de ciudad perfectamente ordenados y 
planificados. 

Desde hace varios meses nuestro Ayunta
miento ha indicado en qué consisten sus opcio
nes, y las ha definido por bloques de inversión 
sectorializados (viales, deportivas, culturales, 
etc.). Con el nuevo año y con nuestros presu
puestos debidamente aprobados, esperábamos 
con ilusión esa «vía libre» desde el Parlamento 
autónomo que nos peremitiese ejecutar esos 
proyectos de inversión ya definidos globalmente. 
Pero ... todavía no es posible. ¿Causas? 

El Grupo Parlamentario Socialista no es ma
yoritario. Los alcaldes y concejales de nuestros 
pueblos venirnos instando a que se aceleren los 
debates parlamentarios para que cada uno de
fina su posición política y las ayudas financie
ras se aprueben con prontitud, pues la urgen
cia es mucha y un aplazamiento en la ejecución 
sería muy negativo. Con los retrasos, lo único 
que conseguirnos es que nuestras zonas urba
nas, periféricas y metropolitanas, aumenten sus 
desigualdades con relación a otras más privi
legiadas dentro del entorno comunitario y los 
socialistas estamos en las instituciones para tra
tar de diseñar y conseguir zonas de reequili-
brio social. 

¿Se producirían estos retrasos con un grupo 
mayoritario socialista en nuestra comunidad? 
Creo sinceramente que no, y estoy convencido 
de que este plan trineal que citaba anteriormente 
ya estaría aprobado y sus obras en fase de 
concurso. 

Cuando se tienen las ideas claras, un proyecto 
político definido y se busca, a través de una ac
tuación política, un progreso social, las mayo
rías políticas no sólo no son perniciosas sino 
que, por el contrario, son muy necesarias. 111 
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ANTONIO ALONSO 

Portavoz del Grupo de 
ConceJales Socialistas 

¿ATENCION HOSPITALARIA 
PARA GETAFE? 

La atención hospitalaria en nuestro pueblo sigue pre
sentando un futuro incierto. El hospital de Getafe, cuya 
historia se remonta al inicio de las obras en el 81, iba 
a tener 480 camas, posteriormente el Ministerio de Sa
nidad reduce las camas de 480 a 350, anulando las ca
mas de Pediatría y Ginecología. 

Durante tres años se paralizan las obras y el Ministe
rio pierde interés mientras que hospitales que se inicia
ron casi al mismo tiempo e incluso después, como el 
de Leganés o Alcalá de Henares, se acaban. Mientras 
tanto, las negociaciones Ministerio, Asamblea de la Cruz 
Roja para la integración de sus hospitales en la red pú
blic:a alumbran una posible solución para el hospital de 
la Cruz Roja de Madrid y el hospital de Getafe. Si el 
INSALUD asume al personal de la Cruz Roja es más 
barato trasladarlo al nuevo hospital, es decir, se matan 
dos pájaros de un tiro. Esto significa un nuevo proyecto 
para el hospital de Getafe, modificar la estructura inte
rior y ampliarlo hasta las 650 camas que tiene la Cruz 
Roja. 

Pero esto no supone que el nuevo proyecto complete 
las necesidades sanitarias de la población del Area, el 
proyecto se hace fundamentalmente según las sugeren
cias de la dirección de la Cruz Roja y sus jefes de servi
cio. No se crearán 650 camas más en la C.A.M., tan 
sólo se trasladan de sitio y tampoco estas camas que co
mo todo hospital de especialidades tendrá que dar co
bertura a todo Madrid y a otras comunidades. Los pre
supuestos se disparan desde 1.000 millones que cuesta 
adecuar la antigua estructura a las nuevas necesidades 
a casi 5.000 millones asciende el nuevo proyecto. Las 
últimas noticias son una nueva partida que acabará las 
obras y dotará de equipamientos (las cifras oscilan se
gún las fuentes, 3. 100 millones según el alcalde de Ge
tafe, 2.700 millones según la prensa del PSOE local, el 
Sindicato Provincial de Sanidad de CC.0O. asegura que 
no llegan a 2.000 millones) aun si el hospital se acaba 
algún día el problema de la previsión de plazas del per
sonal sanitario no se ha resuelto. 

No hay ningún acuerdo firmado entre el INSALUD 
y el personal de la Cruz Roja sobre su traslado. Pero 
para que la población de Getafe se vaya creyendo el cuen
to, desde el 1 de enero el INSALUD, unilateralmente, 
nos trasladó la atención hospitalaria desde el «12 de Oc
tubre», a más de 20 kilómetros de Getafe, al hospital de 
la Cruz Roja en Reina Victoria. Las urgencias podrán 
ser atendidas en el «12 de Octubre», pero si es necesario 
el ingreso, podrán ser derivados al hospital de la Cruz 
Roja. El traslado será por fases y por especialidades, pri
mero quien no tenga historia en el «12 de Octubre», y 
poco a poco toda la población, y esto puede acabar has
ta que algún día se inaugure el nuevo hospital. 

¿Qué alternativa propone IU a este incierto futuro? 

- Aceleración de las obras. Apertura inmediata de la 
mesa de negociación con el personal de Cruz Roja. 
Dependiendo de la negociación, la convocatoria de pre
visión de plazas sería por traslado o creando nuevas 
plazas. 

- No al traslado generalizado de la población al hos
pital de la Cruz Roja. Nuestro hospital de referencia de
be seguir siendo el más cercano a nuestra localidad, si 
hace falta reestructurar el mapa sanitario se deben utili
zar criterios de cercanía, utilizar a la población como 
presión contra el personal de la Cruz Roja parece la única 
justificación para el traslado. 

El INSALUD es el máximo responsable de esta si
tuación absurda y debe resolverla cuanto antes. Las ins
tituciones debemos canalizar el malestar de los ciuda
danos y ser receptores de sus demandas, por esto nues
tro grupo presentó una moción urgente en el Pleno del 
2-2-89 instando a un debate con la Dirección Provincial 
del INSALUD, Cruz Roja, sindicatos y Ayuntamiento, 
a fin de clarificar esta situación. Al mismo tiempo, des
de la Comisión de Salud de IU hemos iniciado debates 
por barrios con el fin de vehicular la participación de
los vecinos en la lucha por el hospital, también el resto 
de los pueblos afectados como Parla y Pinto comenza
rán las próximas semanas a discutir. 111 
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LOPEZ 

ConceJal !U 

(JJ!':� GRUPO CDS 

INSEGURIDAD 
CIUDADANA EXIGE 
MEDIDAS URGENTES 

Los niveles de inseguridad ciudadana que pa
dece Getafe alcanzan unas cotas que sobrepa
san los límites tolerables de la convivencia y 
encubren unos desajustes reales en materia de 
seguridad. 

Los robos reiterados en comercios, los asal
tos múltiples en domicilios de barrios periféri
cos, tal como en el Sector III, los atracos a em
presas de polígonos industriales, no se pueden 
considerar excepciones, sino que reflejan una 
situación generalizada, en algunas ocasiones 
con muy graves resultados y que daña de for
ma muy importnte el bienestar social de los 
ciudadanos. 

La situación actual no se corrige con medi
das policiales espectaculares que impresionen 
a vecinos y delincuentes, tales como helicóp
teros, pero que no afrontan la situación ni son 
las soluciones al conflicto; son simplemente 
parches, a modo de campañas publicitarias que 
intentan justificar la falta de actuación anterior 
sin conseguirlo. 

Desde hace más de un año el Grupo Muni
cipal de CDS viene concretando propuestas para 
dar soluciones en materia de seguridad, que po
dían resumirse en la necesarias y urgente rees
tructuración del actual Cuerpo de Policía Lo
cal, con eliminación de funciones burocráticas, 
potenciando las labores de lucha contra la in
seguridad, resolución de problemas de tráfico 
y vigilancia respecto del cumplimiento de las 
Ordenanzas, la conveniencia de instaurar la pro
metida policía de barrio con función preventi
va y caracterizada por su proximidad al vecino 
y, por tanto, más efectiva en su auxilio; asimis
mo, proponemos la creación de comisarías mó
viles, al objeto de efectuar una importante la
bor preventiva frente a situaciones delictivas, 
sobre todo en barrios periféricos como Sector 
III, Perales del Río y El Bercial. 

En consecuencia, se puede decir que CDS 
mantiene una postura constructiva, planteando 
propuestas asumibles por el Ayuntamiento, pero 
que el gobierno socialista no ha tomado en con
sideración, argumentando que no son necesa
rias para nuestro municipio, pues presenta el 
menor índice delictivo de la zona; se han mos
trado reacios a impulsar reformas necesarias y 
a tomar medidas concretas, pero ante la reali
dad de Getafe, desde CDS exigimos solucio
nes a corto plazo, pero decimos soluciones, que 
no campañas publicitarias, que no resuelven na
da. Nunca entendemos cómo se pueden hacer 
las cosas tan mal y al tiempo radicalizar la ac
titud prepotente despreciando las soluciones que 
ofrece otra alternativa política, en este caso 
CDS, que pretende aumentar los niveles de bie
nestar social y convivencia de Getafe. 111 
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LAS COSAS COMO SON 

CORREO 

ASOCIACION 2000 
Bien, de entrada, por la Asociación GETAFE 2000, 

organizadora de la conferencia-coloquio sobre «de
sarrollo y marginación», que tuvo lugar el pasado 14 
de febrero en el Centro Municipal de Cultura. 

Cualquier acto que propicie, o al menos lo inten
te, el debate y la charla entre la cada vez más parada 
y adormilaa ciudadanía, es loable y digno de men
ción. Pero la próxima vez -y éste es un ruego que 
lanzo sin pretender entrometerme o romper la inde
pendencia y pluralidad ideológica de que hace gala 
la asociación- traigan a personas que vivan y sepan 
«de qué va la película». Creo que para hablar de de
sarrollo y marginación no hace falta recurrir a per
sonajes como Paco Umbral, Ramoncín, Miguel An
gel Pascual y Paco Herrera, para que luego no apor
ten nada o casi nada. Así de crudo. Y no dudo de 
la buena voluntad de los mismos ni de la de los 
organizadores. 

En general el mensaje fue pobre y a veces hasta 
indignante como el que dio el «reciclado del siste
ma», antaño cantante inconformista, Ramoncín, que 
instaba a los jóvenes a conseguir dinero, como sea, 
para suscribir un plan de jubilación y una póliza de 
seguro médico -en entidades privadas, porque lo pú
blico no funciona- que garantizase su bienestar ve
nidero, en lugar de enseñarles a reivindicar, por ejem
plo, unas pensiones, una sanidad pública y unos pues
tos de trabajo más dignos y humanos. Del Sr. Um
bral, Don Francisco, poco que decir. Si acaso la ase
veración que hizo al comienzo de su intervención 
cuando afirmó que era allí, en el salón de actos en 
que nos encontrábamos, donde se debatía el verda
dero «estado de la nación», frente a las «abstraccio
nes y el reparto de poder sin salir a la calle» que se 
hacía en el otro debate, ese mismo día, en el Parla
mento y con los polítiocos de verdad. Luego sacó del 
bolsillo un folio, que podría haber enviado perfecta
mente por correo y no haber venido, y lo leyó. Y ahí 
quedó toda su aportación personal. 

Miguel Angel Pascual, que sustituía a una «figu
ra» del cartel inicial, nos habló del «boom» inmobi
liario -para eso es el gerente del Instituto de la Vi
vienda de Madrid, IVIMA-, del alza de los precios 
del suelo y de la construcción y de la especulación 
que existe, que permite invertir en pisos a quienes 
no los necesitan y seguir dejando en la calle a quie
nes carecen de los mismos. 

El portavoz de Izquierda Unida en el Ayuntamien
to de Madrid, Paco Herrera,,prescindiendo de toda 
carga ideológica, se limitó a darnos los «datos ne
gros» de la marginación en nuestro país, que ya es 
bastante y no por repetidos dejan de ser escalofriantes. 

Cristina Alberdi y «Cándido», anunciados también 
en el programa, no asistieron, aunque justificaron su 
ausencia. Después, un corto debate con cuatro o cinco 
personas de entre el público y la reprimenda, indi
recta, a una de éstas, creo que de la UGT, por parte 
de nuestro Pedro Castro, que también participaba co
mo invitado, junto a los ya citados. 

Y ahí quedó todo. Quizás hubiese sido más intere
sante reunir a muchos hombres y mujeres de Getafe, 
que los hay, y que sin ser famosos ni importantes tra
bajan, viven y sufren los resultados de una margina
ción atroz y voraz que nuestra sociedad, no precisa
mente justa, posibilita. Y éstos pueden decir y apor
tar muchos datos, y además «in situ». 

Al final y como elemento de reflexión, me quedé 
con las palabras del alcalde quien, para terminar el 
coloquio, dijo entre escéptico y esperanzado, que ójala 
en los años venideros los que trabajen, sean pocos 
o muchos, generen los suficientes recursos como para 
que el resto de sus congéneres puedan vivir digna
mente en detrimento de, precisamente, la
marginación.

Luego la invitación a cerveza y canapés; y aunque 
bebí y comí, sinceramente, no me pareció oportuna. 

G. G.ª-Almonacid Fernández 

AYUDA A 

DOMICILIO 

Desde hace cuatro años viene traba
jando en Getafe un colectivo de mujeres 
como Asociación de Servicios, que ha 
ido dando cobertura a las exigencias 
planteadas al trabajo de Ayuda a Domi
cilio a través de una prestación de servi
cio con la Concejalía de Servicios So
ciales del Ayuntamiento de Getafe. 

Con motivo del Día de la Mujer Tra
bajadora, 8 de marzo, se quiere reseñar 
que esta asociación pretende ir creando 
puestos de trabajo para aquellas muje
res con inquietudes sociales y que reú
nan unas características idóneas para el 
desarrollo de esta tarea. Así se puede de
cir que AGAG ha ido incrementando pro
gresivamente su personal. Habiendo co
menzado con un número de siete perso
nas, actualmente cuenta con dieciséis, te
niendo en perspectiva nuevos proyectos 
de trabajo. 

¿Qué es la Ayuda a Domicilio? 
Las necesidades existentes en nuestra 

población nos demuestran que muchos 
de nuestros convecinos se encuentran en 
una situación en la que sus facultades fí
sicas se ven mermadas por el paso de los 
años, necesitan asistenc1a atención para 
poder continuar llevando una vida dig
na. Pero no son solamente los ancianos 
los necesitados, existen otros secares de 
población que en determinadas circuns
tancias necesitan un soporte físico y mo
ral para mejorar su calidad de vida, és
tos son: familia, infancia y disminuidos 
físicos y psíquicos. Dar respuesta a to
das estas demandas es �l objetivo de es
ta asociación. 

Para desarrollar esta actividad es ne
cesario estar en una línea continua de for
mación y reciclaje, siendo numerosos los 
cursos realizados y los que se tienen en 
proyecto, con el fin de conseguir una pro
fesionalidad en este área. ■
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OTROS TIEMPOS / ALCALDES DEL SIGLO XX: 

DON EMILIO CERVERA 
Un hombre más ocupará el sillón 

consistorial en enero de 1912, como re
sultado de una Real Orden que cesaba 
a don Gregorio Sauquillo y nombraba 
a don Emilio Cervera, hasta entonces 
concejal. 

la gestión de don Emilio no se ca
racterizó por las grandes obras ni tam
poco por medidas que en alguna for
ma separen su actuación de la de Sau
quillo, bien por la brevedad de su man
dato o bien por la falta de recursos eco
nómicos con que contó. No obstante, 
siempre hay algo que trasciende a un 
mandatario y a su labor. 

Tras haber concedido el Ayuntamien
to de Sauquillo permiso a don José 
González Camó para la ubicación de 
una Escuela Civil de Pilos en la dehe
sa de Santa Quiteria, el nuevo alcalde, 
don Emilio Cervera, recibe una carta 
del Gobierno Civil de Madrid pidien
do informes sobre la construcción de 
un hangar y la instalación de dos alam
bradas en la mencionada dehesa. Reu
nido el Pleno, el Ayuntamiento contesta 
que la dehesa de Santa Quiteria es de 
exclusiva propiedad del Ayuntamiento 
y de Hadienda y, que el Ramo de Gue
rra no tienen ningún derecho sobre ella. 
Esta finca fue cedida gratuitamente al 
Ramo de Guerra mediante escritura pú
blica el 12 de julio de 1912, ante el no
tario don Vicente Castañeda y Diana, 
con la condición de que se edificasen 
en ella unos cuarteles de Caballería. Al 

no construirse éstos, el Ayuntammiento 
consideraba nula la cesión, aunque per
mitía su uso para campo de instrucción 
del Regimiento de Artillería de Getafe. 

La petición de explicaciones por par
te del Gobierno Militar al Ayuntamien
to, abrió los ojos a la corporación mu
nicipal y así iniciaron los trámites pa
ra recuperar formalmente la dehesa. 
Una Real Orden del Ministerio de Ha
cienda devuelve al Ayuntammiento la 
propiedad de la misma, efectuándose 
la recepción por escritura pública. 

El 12 de noviembre de 1912, ante el 
escaparate de una librería madrileña, 
el anarquista Pardiñas asesina a Cana
lejas, presidente del Consejo de Minis
tros. A Getafe llega un telegrama del 
gobernador civil de la provincia infor
mando de la desgracia. 

El Pleno del Ayuntamiento suspen
de fa sesión del día 13 manifestando el 
sentir del pueblo de Getafe, a la vez que 
se une al entierro enviando una comi
sión encabezada por don Emilio 
Cervera. 

Como indicábamos antes, corto iba 
a ser el mandato de don Emilio, pues 
fallece en Getafe el 25 de enero de 1923. 
El Ayuntamiento, impresionado por la 
pérdida de su presidente se reúne, de
jando libre el sillón presidencial, para 
tomar las medidas oportunas en señal 
de luto. ■

PEDRO PINGARRON 
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LIZADO EL PLAN 

TRIENAL DE INVERSIONES 

E COMUNIDAD 

El Alcalde de Getafe, Pedro Castro, ha protestado 
la paralización en la Asamblea Regional del Plan 
nal de Inversiones de la Comunidad de Madrid, del cual 
dependen obras por valor de 51.600 millones de pesetas 
en 21 pueblos de más de 15.000 habitantes. 

Este Plan, elaborado por 
el Consejo de Gobierno a 
instancias de la propia 
Asamblea, contempla una 
larga serie de inversiones y 
una subvención de un total 
de 32.000 millones para 
1989, 1990 y 1991. La 
ción de la Asamblea tuvo lu
gar el pasado 20 de octubre 
y, tras un período de consul
tas con los municipios afec
tados, el Consejo de Gobier
no lo remitió en noviembre 
de 1988 a la Asamblea, sin 
que hasta ahora ésta haya 
aprobado o denegado el con
junto de subvenciones que 
en él se contemplan. 

Su paralización está impi
diendo ejecutar los planes de 
inversiones de los munici
pios, que han incluido en él 
bastantes obras de gran en
vergadura y otras que ya es
taban ejecutando, subvencio
nadas por la Comunidad de 
Madrid a través de otros pla
nes de colaboración. 

2.800 millones en Getafe 

En el caso de Getafe, el 

Gobierno Municipal solici
tó la subvención de obras 
por valor de 2.825 millones 
para los tres años próximos; 
de ellos, de acuerdo con los 
criterios contemplados en 
las normas de elaboración 
del Plan Trienal, la Comu
nidad podría aportar 1.600 
millones. Actualmente el 
Gobierno Municipal de Ge
tafe está a la espera de co
nocer la disposición que to
me la Asamblea para pasar 
a discutir después con los 
grupos políticos del Ayun
tamiento el plan de obras. 
Algunas de ellas, no obstan
te, están siendo ya ejecutadas 
con arreglo a otros programas 
de subvenciones aplicados an
teriormente, con lo que de no 
aprobarse rápidamente el 
Plan Trienal, podrán verse 
paralizadas. En cualquier ca
so, dado el largo proceso de 
tramitación que suele llevar, 
el plan de obras previsto va a 
sufrir ya un serio retraso, da
do que debería de haberse 
puesto en práctica a comien
zos de año.■ 

Dedicada en su mayoría a las publicaciones 
infantiles y juveniles 

LA BIBLIOTECA DE 

LAS MARGARITAS YA ESTA 

EN FUNCIONAMIENTO 

Definitivamente ha entrado 
en funcionamiento tras su 
reordenación la biblioteca in
fantil y juvenil de la Casa de 
la Juventud de las Margaritas. 
Esta iniciativa, que nació de 
la gente joven de las Marga
ritas conjuntamente con la Ca
sa de la Juventud, propone 
dar un empuje definitivo a las 
publicaciones dirigidas a los 
más jóvenes. Cuenta con 
3.000 libros en sus estanterías; 
libros recogidos de los pro
pios vecinos, donados por la 
Delegación de Cultura y otro 
número de ejemplares venidos 
desde la Comunidad Autóno
ma Madrileña. 

Al frente de la misma se en
cuentra un becario trabajan
do durante las horas lectivas, 
para dar servicio de préstamo 
a toda la gente joven de Ge
tafe. De estos 3.000 libros hay 
que significar que 1.500 están 

dedicados a literatura infantil 
y juvenil, 500 son de comics 
y los 1.000 restantes son de di
versas temáticas para todo ti
po de gente. 

Las condiciones para ha
cerse socio son simples. Por 
tan solo 200 pesetas al año 
y dos fotografías, cualquier 
usuario podrá tener acceso a 
la temática de la recién inau
gurada biblioteca. Los hora
rios al público son de 5 a 8 
de lunes a viernes y está si
tuada en la Casa de la Juven
tud de Las Margaritas, calle 
Azahar, 4; con un teléfono 
para cualquier tipo de con
sulta: 6 82 75 26. Se espera 
que en un breve espacio de 
tiempo vaya en aumento el 
número de socios, que en 
una primera época fue de 
350, así como que se aumen
te el número de libros de 
consulta. 111 

NUEVO DIRECTOR EN RADIO GETAFE 

Fernando Peribañez, ara
gonés de 25 años, es el nue
vo director de la Cadena 
RA1D-Getafe. Este hombre, 
licenciado en Ciencias Em
presariales, deja atrás la di
rección de los servicios infor-

mativos de la Cadena Rato
Aragón para asumir la direc
ción por primera vez de una 
emisora. Desde estas páginas 
nuestra bienvenida y todo 
nuestro apoyo en una labor 
difícil pero importante. ■ 

El pasado 13 de marzo 
entró definitivamente en 
funcionamiento el Institu
to n .º 6. Las obras que de
berían haber concluido en 
diciembre han sufrido una 
demora de dos meses. Di
cho Instituto tendrá una ca
pacidad de alrededor de 
1.000 alumnos; 778 de los 
cuales han estado matricu
lados en doble turno en el 
Instituto n.0 4. El Instituto 
que ha sido construido 
acorde con los programas 
actuales y con una proyec
ción de futuro, contará en
tre sus innovaciones con 
una sala taller. 230 millo-

NUEVO INSTITUTO PARA GETAFE 
ma parte del Programa de 
Escolarización de Medidas 
y es el segundo Instituto que 
se pone en marcha este año, 
junto con el n.0 7 situado en 
el barrio de San Isidro. Pa
ra el próximo año se con
templa que entre en funcio
namiento el instituto n.0 8 
(Alhóndiga) y el n.0 9 
(Margaritas-Juan de la Cier
va). También se contempla 
la puesta en marcha de un 
Centro de Fonnación Profe
sional para el próximo cur
so 89-90. Con todas estas 
actuaciones se puede decir 
que está cubierta la deman
da de Enseñanza Media. ■
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nes ha costado su construc
ción y 100 millones más se 
han desembolsado para 
amueblarlo. Treinta profe-

sores más personal subal
terno y administrativo 
compondrán la plantilla del 
mismo. Este Instituto for-



MANGADA SE DECLARA CONTRARIO 
AL AEROPUERTO DE GETAFE 

L
as causas que se aducían 
para la viabilidad del pro
yecto, entre otras, eran 

«la coincidencia de pasillos 
aéreos de Getafe y Barajas, así 
como la distancia y deficientes 
infraestructuras viarias existen
tes entre ambas localidades» . 
En dicho informe se plantea 
«desechar el proyecto hasta al 
menos el año 2010; fecha en la 
que el aeropuerto de Baraias to
caría techo» . 

Pedro Castro declaró a los 
medios de comunicación que al 
margen de las consideraciones 
técnicas, quedaba por delimi
tar la voluntad política de la 
Comunidad para invertir en es
ta zona, toda vez que el Plan 
Estratégico de la Zona Sur, 
contempla el aeropuerto de Ge
tafe y, en consecuencia, una red 
de servicios e infraestructuras, 
que independientemente del 
aeropuerto, el Alcalde entien
de que se siguen necesitando. 

En el plan se contempla la 
implantación de industrias, 

El Consejero de Política Territorial, Eduardo Mangada, 
desaconsejó construir en Getafe el Segundo Aeropuerto 

Civil de Madrid, durante una intervención en la Asamblea 
Madrileña el pasado día 6 de marzo. Esta afirmación 

estaba basada en un informe elaborado por la Empresa 
Marcial Echenique y Compañía, S.A., a instancias de la 

propia Consejería de Política Territorial de la Comunidad 
Autónoma de Madrid. Nada más hacerse pública la 

noticia se producía una respuesta contundente por parte 
del Alcalde de Getafe. Pedro Castro. 

construcción de carreteras y di
versos centros deportivos. Dos 
locomotoras debían arrastrar 
este despegue: la Universidad 
Sur y el Aeropuerto de Getafe. 
La universidad es ya una reali
dad palpable mientras que el 
aeropuerto, después de estas 
manifestaciones del Consejero 
Mangada, parece que no podrá 
aterrizar. Pedro Castro mostra
ba incredulidad y no dudó en 
afirmar que «falta voluntad po
lítica» sin dejar de pensar que 
quizá hubiesen interferido de
cisiones ministeriales. 

El estudio se decanta clara-

mente «por dirigir fuertes in
versiones a Barajas, a fin de 
mejorar el control de tráfico 
aéreo y así poder ampliar su 
capacidad» . 

No deja de contemplarse por 
otro lado la viabilidad del aero
puerto para el futuro cuando el 
informe elaborado matiza que 
«por el momento se recomien
da que el suelo sobre el que se 
asienta la base militar se cali
fique como vinculado al siste
ma general de transporte aéreo, 
para que pertenezca abierta la 
posibilidad de utilizarlo en el 
futuro como aeropuerto o bien 

como factoría». El estudio de 
viabilidad no olvida, tras unos 
años de apasionados debates en 
la zona, la siguiente recomen
dación: «Sería prudente co
menzar a tomar decisiones. » 

Pedro Castro, Alcalde de 
Getafe, salía al paso, explican
do claramente su punto de vis
ta: «Si este informe dijese ex
plícitamente que el proyecto es 
inviable, me aguantaría, pero 
las razones que argumentan no 
me sirven del todo. » 

El argumento de que no hay 
infraestructuras viarias válidas 
que conecten, de una manera 
rápida y eficaz, Getafe con el 
aeropuerto de Barajas fue con
testado por el Alcalde de la si
guiente forma: «Esto ya se sa
bía desde hace tiempo. Lo úni
co que nos falta es que, en lu
gar de construir aeropuertos 
nos pongan postas para los ca
ballos, porque a punto estamos 
de llegar a Madrid en diligen
cia. Si hacen falta carreteras, 
que las construyan. » 11 

LAS OBRAS DE LA CALLE MADRID, 
DESPUES DE LAS FIESTAS 

E 
1 Ayuntamiento ha pre
sentado a los comer
ciantes de la calle Ma

drid el Proyecto de Revita
lización Comercial dentro 
del cual se perfila como una 
pieza fundamental la peato
nalización de la calle Ma
drid. obras que comenzarán 
inmediatamente después de 
las fiestas patronales. 

El proyecto de Revitaliza
ción Comercial de la calle 
Madrid forma parte del Plan 
de Actuación Comercial ela
borado hace dos años por la 
Comunidad de Madrid y el 
Ayuntamiento de Getafe pa
ra revitalizar todo el peque
ño comercio de Getafe. En 
este caso el Proyecto de Re
forma Comercial perfila una 
serie de objetivos tendentes 
a fortalecer la calle Madrid 
y su entorno como zona co
mercial. El Ayuntamiento y 

la Comunidad han formali
zado un convenio mediante 
el cual un experto en técni
cas comerciales. Luis Mar
tínez Laguna, estará a dis-

posición de todos los comer
ciantes de Getafe, en la ofi
cina de Promoción Indus-

con el fin de asesorar 
y orientar todas las actuacio-

nes comerciales que se plan
teen. 

En este proyecto juega un 
papel fundamental la peato
nalización de la calle Ma
drid, para cuyas obras se 
han cerrado los plazos de 
presentación de ofertas y que 
se adjudicarán en un próxi
mo pleno. Tienen una dura
ción prevista de 8 meses y 
contemplan no sólo la pea
tonalización sino también, 
en su primera fase, la reno
vación de toda la red de co
lectores y de agua potable, 
la canalización de las líneas 
telefónicas y de energía eléc
trica, además de la construc
ción de aparcamientos 
blicos. Estas obras comen
zarán inmediatamente des
pués de las fiestas patrona
les con el fin de no obsta
culizar desarrollo de las 
mismas. 
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Esta vez fueron huevos y talleres de reparación de electrodomésticos 
MUSICA 

NUEVAS INSPECCIONES DE 
CICLO DE CONCIERTOS 

EN PRIMAVERA 89 

LA DELEGACION DE CONSUMO 

E
N los últimos meses la 
Oficina Municipal de In
formación al Consumi

dor ha llevado a cabo dos 
campañas para comprobar la 
calidad por un lado de un pro
ducto de primera necesidad, 
como son los huevos, y por 
otro lado, se han inspecciona
do varios talleres de repara
ción de electrodomésticos pa
ra comprobar el grado de 
cumplimiento de los derechos 
del consumidor. 

sucia. Tras la inspección, se 
procedió a la intervención 
cautelar y posterior decomi
so de un total de 554 huevos, 
para posteriormente ser des
truidos. Asimismo, en el 
transcurso de la visita a un es
tablecimiento, se detectó la 
exposición incorrecta de po
llos congelados, lo que supu
so una sanción de 15.000 
pesetas. 

En lo referente a la inspec
ción llevada a cabo en los ta
lleres de electrodomésticos, se 
han aplicado distintas sancio
nes. Cinco establecimientos 
han sido sancionados por de
fectos en leyendas informati
vas. Uno de ellos ha sido san
cionado por no coincidir los 
precios anunciados con las 
facturas. Al margen de estas 

actuaciones, se han enviado 
cartas en las que se pide a uno 
de los establecimientos que se 
retire la placa de reparación 
o se saque licencia que ampa
re la actividad. También se
han enviado cinco misivas a
sendos establecimientos para
que agilicen la obtención de
las hojas de reclamaciones en
la Comunidad Autónoma de
Madrid, dándoseles un plazo
de 15 días. Finalizar dicien
do que el Ayuntamiento es
consciente de que existen
otras formas de servicios téc
nicos que no pueden ser con
trolados por Consumo, aun
que para paliar este defecto se
dará mayor publicidad a los
Derechos del Consumidor en
los distintos medios de comu
nicación. 11

Centro Municipal de Cultura 

Día 9 de marzo üueves) 
Cuarteto de Saxofones 

del Conservatorio de 
Getafe. 

Día 30 de marzo üueves) 
Cuarteto de cuerda «In

fanta Isabel». 

Día 13 de abril üueves) 
Orquesta de laúdes es

pañoles «Roberto Gran
dio». 

Día 27 de abril üueves) 
Dúo flauta-piano. 

Día 30 de abril (domingo) 
Coral «Oro Minero de 

Turón» (Iglesia de la 
Magdalena). 

Día 11 de mayo üueves) 
Guitarra «Segundo Pas

tor» (Música efectista). 

Día 8 de junio üueves) 
Armónica «Agustín Cá

novas» (Acompañado de 
play-bac). 

Día 22 de junio üueves) 
Ballet clásico. 

En relación a la campaña de 
huevos, llevada a cabo en los 
últimos meses del pasado año, 
se han visitado 50 estableci
mientos, de los cuales 28 eran 
en galerías comerciales, 10 en 
puertas de calles, 10 en super
mercados y 2 en granjas. En 
cada uno de ellos se recogie
ron tres docenas de huevos 
por establecimiento. Los re
sultados obtenidos han sido 
los sigui enes: en ninguna de 
las muestras analizadas se ha 
detectado presencia de salmo
nella. Tampoco se han detec
tado otros microorganismos 
patógenos. En 22 estableci
mientos se observaron defi
ciencias en la información ex
puesta al público y se les dio 
un plazo (un mes) para mejo
rar rotulación y carteles. En 
seis establecimientos existían 
huevos a granel con cáscara 

NUEVOS HORARIOS 
PARA QUIOSCOS Y TERRAZAS 

El Pleno del Ayuntamiento 
ha aprobado la siguiente ubi
cación de terrazas y quioscos: 
Avda. Reyes Católicos-Greco, 
Plaza de Pinto, Plaza de Es
paña, Plaza de Barcelona, 
Plaza de Jiménez Díaz, Par
que El Bercial y Plaza de San 
Sebastián. 

Con estas nuevas terrazas y 

veladores podemos afirmar 
que la población getafense 
podrá alternar y departir en 
distintos lugares públicos de 
la localidad. También se 
aprobó en el pleno los hora
rios para dicha actividad, se
rán hasta las 2 de la madru
gada los siete días de diario, 
prolongándose en media ho-

ra más los días festivos. 
Al margen de la definiti

va ubicación de estas terra
zas en sitios públicos, hay 
que confirmar que los pro
pietarios de solares privados 
podrán instalar quioscos 
siempre que soliciten y 
obtengan la confirmación del 
Ayuntamiento. ■

ANUNCIO 
El Ayuntamiento Pleno en sesión ordinaria celebrada el día 

2 de febrero de 1989, adoptó el acuerdo de iniciar los 
trámites pertinentes para adjudicar el quiosco destinado a la 
venta de prensa sito en la Avda. de España, c/v. a calle Dr. 
Barraquer, que se halla en la actualidad vacante. 

A los efectos determinados en el artículo 20 de la 
Ordenanza sobre instalación y funcionamiento de quioscos 
destinados a la venta de periódicos, revistas, venta de 
tabaco, caramelos y frutos secos, en el plazo de UN MES, 
contado desde la publicación de este anuncio en el Boletín 
Municipal, pueden presentar instancias en el Registro 
General de este Ayuntamiento aquellas personas que sean 
vecinas de la localidad, no excedan de la edad de jubilación 
o no tengan la jubilación anticipada, se encuentren en alguno
de los casos de invalidez. minusvalía física o carencia de 
recursos y no padezcan enfermedad infecto-contagiosa.

Dichas instancias deberán de ir acompañadas de los 
siguientes documentos. 

Certificado acreditativo de carecer de bienes, expedido 
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por la Delegación de Hacienda, y de no figurar inscrito 
como contribuyente en la Licencia Fiscal del Impuesto 
Industrial. 

- Certificado negativo del Registro de la Propiedad.
- Calificación del INSERSO de la minusvalía de su

hijo/os, caso de que lo sean. 
- Carnet de paro y certificado de si percibe o no iri:::;resos

y cuantía de los mismos, en su caso. 
- Certificado de la situación laboral de los hijos y

cónyuge. 
- Certificado médico de no padecer enfermedad

infecto-contagiosa. 
- Fotocopia del Libro de Familia.
- Fotocopia del Documento Nacional de Identidad, y
- Calificación de la minusvalía.

Lo que se hace público para general conocimiento. 

Getafe, a 16 de febrero de 1989. 

EL ALCALDE 



LA O.N.C.E., JESUS PRIETO Y LA PLATAFORMA 
CIVICA POR LA UNIVERSIDAD, PREMIOS 
«GETAFE EMPRESARIAL» 

La Plataforma Cívica de Getafe por la Universidad Sur, 
la Organización Nacional de Ciegos de España y Jesús Prie
to, presidente de Mercasa, han polarizado este año en su 
ámbito nacional la tercera convocatoria del Premio Getafe 
Empresarial, cuya entrega se realizó el pasado día 3 en una 
gala presidida por el consejero de Economía de la Comuni
dad de Madrid, don Eugenio Royo. 

L
OS premios fueron con
cedidos por un jurado 
integrado por los presi

dentes de los polígonos in
dustriales de Getafe, de los 
partidos políticos con repre
sentación municipal ( a ex -
cepción del CDS), de orga
nizaciones económicas y de 
medios de comunicación, 
tanto locales como naciona
les. El jurado fue unánime 
en la consideración de los 
valores de la O.N.C.E. como 
empresa del año, de Jesús 
Prieto como empresario del 
año y de la actividad desa
rrollada por la Plataforma 
Cívica de Getafe por la Uni
versidad Sur, entidad que 
coordinó el año pasado un 
movimiento de sensibiliza
ción ciudadana que tuvo un 

importante papel de presión 
para conseguir que la Asam
blea de Madrid destinara 
fondos presupuestarios sufi
cientes como para poner en 
marcha las obras de la Uni
versidad Carlos III. 

La entrega de los premios 
estuvo presidida por el con
sejero de Economía de la 
C.A.M., Eugenio Royo,
quien destacó la importancia
de los premios y de la acti
vidad empresarial en Geta
fe, así como la voluntad de
la Comunidad de Madrid de
potenciar industrialmente es
ta zona a través de los pla
nes de infraestructura y de
inversiones que se están pro
yectando. El alcalde, Pedro
Castro, centró su atención en
la necesidad de aunar esfuer-

zos y voluntades con el ob
jetivo final de conseguir un 
futuro mejor para nuestra 
ciudad, combinando en él 
los esfuerzos de todas las 
instituciones, de las fuerzas 
sociales y de los agentes 
económicos. 

En el ámbito local recibie
ron el premio a la Empresa 
del Año, Electrificaciones 
Nacionales (ENA); a la Con
solidación Empresarial, Ra
diadores Navarra; a la Expan
sión Empresarial, Raúl Zan
cada (ELMA); a la Innova-

Aplicaciones basadas en nuevas tecnologías 

ción Empresarial, A.B.B. 
S1DK-CONTACT; a la In
novación Tecnológica, SIE
MENS. Además, el jurado 
consideró la necesidad de 
hacer una mención especial 
por la labor y esfuerzo em
presarial a José Macarilla 
(Talleres Dumadi), Leoncio 
Fletes (Industrias Cel), Juan 
Antonio del Pozo (Getauto), 
OPSAN, S.A.L., Miguel 
Uceda (Automóviles Uceda) 
y al comercio de Getafe a 
través de Angel Gordo, de 
Ferretería Vulcano. ■ 

ACUERDO ENTRE EL AYUNTAMIENTO Y SIEMENS 

E
L pasado 28 de febre
ro se firmó un protoco
lo de colaboración en

tre el Ayuntamiento de Ge
tafe y la División Informá
tica de SIEMENS, S.A. pa
ra el desarrollo de aplicacio
nes basadas en nuevas tec
nologías. Al acto de la fir
ma acudieron, por una par
te, el alcalde de Getafe, Pe
dro Castro y el director del 
servicio de informática del 
Ayuntamiento José Manuel 
Suárez y, por parte de SIE
MENS, su director comer
cial, Florentino de la Flor. 

La firma de este protoco
lo supondrá la cesión al 
Ayuntamiento de aquellos 
productos software que sean 
necesarios para la mejor 
adaptación tecnológica de 
las aplicaciones existentes y 

de otras a desarrollar. Asi
mismo, SIEMENS, S.A. ce
derá la aplicación de gestión 
de personal desarrollada por 
la multinacional y un equi
po de cartografía (9.733-10), 
con el software correspon
diente, durante un año, 
ra el desarrollo de las 

caciones de cartografía en el 
ámbito de las corporaciones 
locales. Este protocolo con
lleva el apoyo técnico nece
sario para su puesta en mar
cha, destinándose un núme
ro de 300 horas. 

El Ayuntamiento de Geta
fe, por su parte, cederá las 

aplicaciones desarrolladas y 
a desarrollar en el futuro, a 
aquellas corporaciones loca
les que deseen conocer di
chas aplicaciones y los equi
pos correspondientes. Tam
bién podrán disponer de los 
locales del servicio de infor
mática del Ayuntamiento y 
de la colaboración del per
sonal de dicho servicio. 

Las aplicaciones obteni
das en la colaboración entre 
ambas entidades podrán ser 
promocionadas por congre
sos, exposiciones, conferen
cias y publicaciones, cuyos 
gastos serían de cuenta de 
SIEMENS, S.A. Finalmen
te, en un plazo de seis me
ses, se considerará la adqui
sición de un equipo de car
tografía por parte del Ayun
tamiento. ■ 
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La Ley ya está en el Congreso para ser debatida y aprobada 

EL COMIENZO DE CURSO PARA OCTUBRE 

EN LA UNIVERSIDAD CARLOS 111,
CADA VEZ MAS AFIANZADO 

Los consejeros Jaime Lissaveztky y Eduardo Mangada, el 
Alcalde Pedro Castro y el Director General de Enseñanza Su
perior del Ministerio de Educación y Ciencia, Francisco Asís 
de Bias, visitaron hace una semana las obras de la Universi
dad Carlos III, que ya se encuentran en su última fase antes 
del comienzo de curso. Del estado de las obras, las autorida
des, acompañados de técnicos propios y de la empresa cons
tructora, hicieron una valoración positiva y manifestaron de 
nuevo su convicción de que estarán terminadas a tiempo. 
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E
L plan de obras actual 
prevé que para el 15 de 
julio estén terminadas 

las obras de los edificios en 
restauración, fecha para la 
que, según el Director Ge
neral del Ministerio de Edu
cación y Ciencia, está pre
vista la instalación del mo
biliario. Francisco Asís de

Bias es la primera autoridad 
del M.E.C. que visita las 
instalaciones de la U niversi
dad Carlos III y se manifes
tó gratamente sorprendido 
por el curso que llevan. 

« }ó creo -dijo Asís- que 
se están cumpliendo holga
damente los plazos de forma 
que se garantice en condi
ciones de calidad que se ini
ciará el curso, tal y como lo 
habíamos previsto en la me
moria, en el próximo octu
bre de 1989. »

El Director General recha
zó que el Ministerio no se hu
biera tomado en serio la Uni
versidad aduciendo que ha si
do él, junto con la Comuni
dad Autónoma, quien ha pro
movido el proyecto de Ley, 
garantizando el cumplimien
to de sus objetivos con la 
creación de una Comisión 
Gestora, apoyada por la Ad
ministración, que permita la 
creación de una comunidad 
académica de una «absoluta 

calidad económica en esta 
universidad, ya que es una 
universidad que nace sin nin
guna hipoteca histórica». 

Asís desmintió algunas in
formaciones que apuntaban la 
tesis de que esta universidad 
naciera sin financiación. «To
do el mundo debería saber, o 
al menos los responsables po
líticos, que cuando se aprue
ba un crédito extraordinario 
por las Cortes, como es el ca
so de esta universida,d, es exi
gible y preceptivo, por la Ley 

General Presupuestaria, un 
informe del Consejo de Esta
do. Por lo tanto, lo que hemos 
hecho ha sido tramitar el cré
dito extraordinario, solicitan
do el informe preceptivo del 
Consejo de Estado a través 
del Mznisterio de Economía y 
Hacienda para que cuando 
ese informe sea dado, se pue
da elevar la norma a rango de 
Ley y, simultáneamente, para 
no perder tiempo y para ga
rantizar que toda la planifi
cación académica se haga 
con tiempo suficiente, hemos 
tramitado el resto de la Ley, 
afecta a la Comisión Gesto
ra, el Consejo de Administra
ción, las enseñanzas y los 
centros que se aprueban. Por 
lo tanto, esta universidad no 
sólo va con .financiación, si
no con una Ley específica pa-



ra la misma. » La petición se 
refiere exclusivamente a lo 
que se va a gastar en el año 
89, y asciende a 700 millones 
de pesetas. En el año 90 y 
;Josteriores aparecerá en los 
Presupuestos Generales del 
Estado específicamente, se
gún se vaya consolidando la 
universidad y vayan progre
sando las necesidades. 

La Comisión Gestora que 
se crea de acuerdo a la Ley re
mitida por el Consejo de Mi
nistros a las Cortes, será la 
encargada de llevar a cabo la 
contratación del profesorado 
y de seleccionarlo, siempre 
con el apoyo de la Adminis
tración. Pasados los cinco pri
meros cursos, la universidd se 
tendrá que dotar con unos es
tatutos propios. 

Actualmente la Comunidad 
de Madrid lleva invertidos al
go más de 2.000 millones de 
pesetas. Los edificios están 
siendo renovados totalmente, 
tanto en el interior como en 
el exterior. En la visita a las 
obras, las autoridades pudie
ron observar cómo están que
dando las aulas, los despa
chos, las zonas comunes, pa
sillos, instalaciones para los 
alumnos, infraestructura y 
hasta los modelos de suelos, 
bancos, sistemas de calefac
ción, aspecto exterior de los 

edificios y hasta los modelos 
de puertas y ventanas. 

Todo hace indicar pues que, 
aunque a marchas forzadas, 
las obras podrán estar termi
nadas a tiempo y que la ma
quinaria del M .E.C. está ya 
funcionando para hacer que 
alrededor de unos 1.500 
alumnos, de los 6.000 que ten
drá la universidad, podrán co
menzar su primer curso de 
Economía, Derecho o Empre
sariales en octubre de este 
año. 

El pasado 3 de febrero el 
Consejo de Ministros acordó 
remitir a las Cortes Generales 
el proyecto de Ley de Creación 
de la Universidad Carlos III, 
que probablemente será deba
tida por los diputados a fina
les del mes de marzo. Con su 
aprobación se cierra un ciclo 
importante, el de la elabora
ción formal, que se inició el 
año pasado con la creación de 
la memoria por parte del Mi
nisterio de Educación y Cien
cia y la Comunidad de Ma
drid, y su posterior aprobación 
por el Consejo de Estado pa
ra las Universidades. Después 
vendrá todo el proceso de con
tratación de profesores y do
tación de medios. Este es el 
articulado de la Ley remitido 
por el Consejo de Ministros a 
las Cortes. ■ 

PROYECTO DE LEY DE CREACION DE LA 

UNIVERSIDAD CARLOS III DE MADRID 

P:reámbulo.-Los cambios so
cioeconómícos expenmentados 
en nuestro país han generado 
un notable incremento en la de
manda de educación superior, 
lo que hace ineludible que los 
poderes públicos ofrezcan res
puestas a esta demanda en el 
marco de la programación ge
n eral de la enseñanza 
umversltana. 

A ello responde la creación 
de una nueva universidad en 
Madrid, cuyo objetivo príorita
no reside en facllltar el eJerci
cio del derecho a la educación 
consagrado en el artículo 27.5 
de la Constitución. a través de 
una política de inversiones que 
permita adecuar la capacidad 
de las plazas universitarias a la 
demanda de enseñanza. As1-
m1smo. pretende contnbuír a 
corregir las d1sfunc1onalldades 
que produce dicha demanda 
en las restantes umversídades 
de Madnd, evitando que el ex
cesivo mcremento del número 
de alumnos afecte negativa
mente al cumplimiento de las 
funciones que éstas tienen en
comendadas; y, a la vez, propi
ciar una política de reequ1llbno 
geográfico en la ubicación de 
los centros urnvers1tarios situa
dos en la Comunidad de Ma
dnd en el marco de la colabo
ración existente con los órganos 
de dicha comunidad. 

Por otra parte, y al tratarse de 
una nueva universidad, ésta 
asume desde su ímc10 la estruc
tura orgamzauva y académica 
establecida por la L.RU, lo que 
le va a perrmtir responder con 
mayor garantía al reto científico 
técnico que t1ene planteado el 
mundo moderno y ofrecer solu
ciones adecuadas al mismo a 
través de la calidad docente e 
mvestigadora que la sociedad 
exige 

Art. l.0.--Se crea la Umvers1-
dad Carlos III de Madrid. la 
cual se regirá por lo estableci
do en la Ley Orgánica 11/1983, 
de 25 de agosto, de Reforma 
Umversitana, y, en lo previsto en 
la misma, por lo dispuesto en la 
presente Ley 

Art. 2.C:.-Para la gestión adrm
mstratíva y organización de las 
enseñanzas conducentes a la 
obtención de títulos académi
cos, la Universidad Carlos III 
consta, írncialmente, de los si
guientes centros: una Facultad 
de Ciencias Sociales y Jurídicas 
y una Escuela Politécnica Supe
rior ubicados. respectivamente. 
en el Campus de Getafe y en el 
Campus de Leganés 

Art. 3.0.-Hasta tanto no se 
aprueben los estatutos de la uni
versidad, el Mm1steno de Edu
cación y Ciencia mantendrá, 
respecto a ésta, las competen
cias que la Ley Orgárnca 
11/1983, de 25 de agosto, de Re
forma Universitaria, atnbuye a 
las urnversidades, sm per1u1cio 
del e1erc1c10 por los órganos 

creados en la presente Ley de 
las funciones específicas que se 
les asignan. 

Art. 4.0.�A efectos de lo pre
visto en el artículo anterior, se 
crean los siguientes órganos: 

a) La comisión gestora, que
ejercerá las funciones de go
bierno precisas para la organi
zación y puesta en funciona
miento de la nueva unives1dad 
y el desarrollo de sus activída-
des académicas. Su presidente, 
que habrá, de ser catedrático 
de universidad, será nombrado 
por el mimstro de Educación y 
Ciencia, qui�n designará, ade
más, a los cmco miembros res
tantes que la mtegran 

b) El conseJo de adrr11rnstrn
c1ón, que ejercerá las funciones 
económicas y presupuestanas 
que la legislación atribuye al 
conseJo social de la universi
dad. Estará presidido por el se
cretario de Estado de urnvers1-
áades e invest1gac1ón, y forma
rán parte del mismo el director 
general de Enseñanza Superior 
y los representantes designa
dos por cada uno de los si
gmentes órganos: dos por el M1-
nisteno de Educación y Cien
cia, dos por la comis1ón gesto
ra. uno por la Asamblea de Ma
drid, y uno por el ConseJo de 
Gobierno de la Comunidad de 
Madnd 

DISPOSICIONES 
TRANSITORIAS 

Primera.--En el plazo de un 
año a partir de la publlcación 
de la presente Ley, el Gobier
no. a propuesta del Mmisteno 
de Educación y C1enc1a, deter
minará la normativa singular re
guladora de la actividad de la 
umversidad hasta la aprobac1ón 
de los estatutos 

Segunda.-] Transcurndos 
cmco años desde 81 m1c10 de 
actividades académicas, la uni
versidad procederá a la elec
ción del claustro universítano 
constituyente. Este elegirá al 
rector y, a continuación, elabo
rará los estatutos de la unvier
sídad en el plazo máximo de un 
año. a partir de su constitución. 
2. Transcurrido dicho plazo sm
que la universidad hubiese so
metido sus estatutos a la apro
bación del Gobierno, éste pro
mulgará unos estatutos provi
sionales.

DISPOSICIONES nNALES 

Primera.-Quedan autoriza
dos el Gobierno y el ministro de 
Educación y Ciencia para dic
tar, en el ámbito de sus compe
tencias respectivas, las disposi
ciones precisas para el desarro
llo y cumplimiento de lo dis
puesto en la presente Ley 

Segunda.-La presente Ley 
entrará en vigor al día siguien
te al de su publicación en el Bo

letín Oflcial de Estado ■ 
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La OMIC informa 

EL NUEVO ETIQUETADO DEL CALZADO 
Este sector ya estaba regu

lado por Orden de 5 de mar
zo de 1985, en el pro
ceso de uu,1l'.)t11,Ci'cGJn de nues
tra normativa a la de la Co
munidad Económica Euro
pea, esa disposición ha sído 
modificada por Orden de ju
lio de 1988. 

Así pues, esta orden es 
aplicable a todo tipo de cal
zado: zapatos, botas, sanda
lias, zapatillas, alpargatas ... , 
etc. Todos estos artículos de
ben presentarse al consumi
dor perfectamente etiqueta
dos, incluyendo la siguiente 
información: 
- Identificación del fabri
cante, mediante su número
de Registro Industrial ade
más, nombre y u.¡.., ... ,u,,...<�d o
razón social.
- Composición de las par
tes fundamentales del
calzado:
• Material del c::�:�cl:::c o
parte superior externa.
• forro o parte
terna. 
• suela o parte inferior del
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calzado. 
Cuando el empeine es de 

piel o cuero, se indicará la 
especie animal del que 
procede. 

-:- Sistema de fijación del
piso. 
- La etiqueta deberá ser le
gible y de un material resis
tente (la forma de la etique
ta recomendada y sus carac
terísticas son las que apare
cen en el dibujo.

Excepciones en la utiliza
ción de este sistema de eti
quetas: 
- En las alpargatas, zapati
llas playeras y calzado simi
lar podrá utilizarse cualquier
sistema de grabación o im
presión en el par o en su en
vase, pero siempre con la
misma información que la
etiqueta.
- En todos los calzados fa
bricados por inyección de un
sólo material, podrá llevar
en la etiqueta, o bien graba
do o impreso el nombre del
materíal, precedida de la pa
labra «todo».

Para ampliar 
estas informaciones 
puede dirigirse a: 

De la información que 
aporta el etiquetado, al con
sumidor le interesa prestar es
pecial atención a los materia
les del calzado que va a ele
gir: Tenga en cuenta los forros 
y suelas sintéticas, son más 
económicos pero hay pies que 
no los soportan; fíjese en las 
costuras y cosidos en función 
de la forma de sus pies. Otra 
buena recomendación es, una 
vez que ha elegido el calzado 
en función de los materiales, 
pruébese los dos zapatos, za
patillas, botas ... , etc., y ase
gúrese de que se ajustan a su 
medida antes de llevárselos a 
casa. 
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En cuanto a las reclama
ciones que se presentan en la 
O.M.I.C., hay que decir que
el año pasado, representaron
un 4,26 % del total, y si bien
algunas claramente respon
dían a defectos de fabrica-

la mayoría responden 
a no haber hecho las com
probaciones previas de los 
materiales ni haberse proba
do detenidamente el calzado, 
o bien no haber considera
do relación precio-calidad

Recuerde la comodi-
dad sus merece un 
poco de a1�encilo1n a la hora de 
seleccionar su calzado. 111 



Las representaciones comenzaron el día 

EXITO EN EL PRIMER 

CICLO DE TEATRO 

AFICIONADO DE 

LA COMUNIDAD 
tadas por los grupos menos co
nocidos dentro de la farándu
la. ■

PROGRAMACION 

Viernes, 17 de marzo 

Grupo: La bárbola 
Obra: «Hoy es fiesta» 
Autor: A. Buera Vallejo 

Sábado, 18 de marzo 

Grupo: Taliaga 
Obra: «Las amargas lágri

mas de Petra von 
Kant» 

Autor: Fassbinder 

Viernes, 31 de marzo 

Grupo: Taller de Parla 

Obra: «Acreedores» 
Autor: Strindber 

Sábado, 1 de abril 

Grupo: Taormina 
Obra: «Vade retro» 
Autor: Fermin Cabal 

Viernes, 7 de abril 

Grupo: Taedra 
Obra: «Pareja abierta» 
Autor: Daría Fo 

Sábado, 8 de abril 

Grupo: Abathar 

Obra: «La cantante calva» 
Autor: Eugene Ionesco 

14 de abril 

Grupo: Alcores 
Obra: «Antes del desayu-

no» 
Autor: Eugene O 'Neill 

Sábado, 15 de abril 

Grupo: La Farándula 
Obra: «Las bicicletas son 

para el verano» 
Autor: Fernando Fernán 

Gómez 

Desde el pasado día 10 ha 
comenzado en nuestra locali
dad el PRIMER CICLO DE 
TEATRO AFICIONADO DE 
LA COMUNIDAD DE MA
DRID. Todas las obras que se 
están poniendo en escena están 
encuadradas dentro de la pri
mera fase que transcurrirá has
ta el 29 de abril. La segunda 
tendrá lugar del 5 de mayo al 
1 de junio. En este ciclo teatral 
está participando un número 
ingente de grupos de teatro afi
cionado de la Comunidad ma
drileña. Las actuaciones tienen 
todas lugar en el Centro Muni
cipal de Cultura, calle Madrid, 
50, a partir de las 8 de la tar
de. Los responsables de esta 
iniciativa están mostrando su 
entusiasmo debido a la calidad 
y cantidad de obras represen-

Todas las actuciones se celebrarán a las 20.00 horas. 

===:- - -ii:=:= 
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ABEL OPTICOS 
C/. RAMON Y CAJAL, 3 (FRENTE A SIMAGO) • GETAFE 

!BEL OPTICOS TE AYUDA A CONSEGUIRLAS

ESTA OFERTA ES VALIDA BASTA EL 31 DE MARZO 

* Imprescindible justificante del INEM
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Alrededor de dos millones 

HABRA DINERO PARA LAS ENTIDADES 

DEPORTIVAS NO FEDERADAS 
Por primera vez y esperemos que siente un buen prece

dente, la Fundación Pública de Deportes ha suscrito un con
venio de subvención con entidades deportivas locales no fe
deradas. Dicho acuerdo fue tomado en una reunión con coor
dinadores deportivos el pasado 16 de febrero. Conviene re
saltar, como decíamos al principio, que es la primera vez 
que se articula ese tipo de subvención desde la Fundación 
Pública de Deportes. También es importante significar que 
este precedente es de gran importancia para el apoyo al mo
vimiento y desarrollo del deporte base. La cantidad a dis·
tribuir entre el conjunto de entidades solicitantes es de dos 
millones de pesetas. 

A subvención va dirigi
da a entidades no fede
radas y a las secciones 

no federadas de clubs federa
dos. Todas las entidades y 
secciones solicitantes deben 
estar incluidas en competicio
nes y ligas locales, al menos 
los equipos parn. los que se so
licite subvención. 

Los requisitos para solici
tarla son: tener una trayecto
ria histórica apreciable, estar 
registrado en la CAM o Par
ticipación Ciudadana o Coor
dinadora Deportiva de Barrio 
y tener el 90 por 100 de los 
deportistas residentes en Ge
tafe. Significar que a partir del 
1 de enero de 1990 será im
prescindible estar registrado 
en la Comunidad Autónoma 
Madrileña o el Ayuntamien
to de Getafe y en la Coordi
nadora Deportiva de Barrio. 

El sistema de distribución 
de la subvención se establece
rá según diferentes apartados, 
aplicando un sistema de pun
tuación ponderado, con el fin 

de incidir en los puntos más 
importantes, como pueden ser 
el número de deportistas de la 
entidad, gastos de instalación, 
actividades polideportivas, 
deporte femenino, deportes 
minoritarios. etc. 

Existen causas de rescisión 
de dichas subvenciones. La 
Coordinétdcra Deportiva se 
rescna d derecho de compro
bar la rcsidc;1cia en Getafe del 
90 por 100 de los deportistas 
en caso de existir algún tipo 
de duda. Los solicitantes de
berán justificar, mediante fac
turas, que los gastos efectua
dos con subvenciones anterio
res se han realizado en con
ceptos directamente relaciona
dos con la actividad deporti
va. Por último, las coordina
doras deportivas se reservan 
la última palabra, a la hora de 
subvencionar, en función del 
estudio de los presupuestos y 
demás documentos presenta
dos por los solicitantes. 

Existe un calendario de 
distribución en el cual se es-

tablece un plazo de tiempo, 
desde el 16 de marzo hasta 
el 7 de abril, para presentar 
la documentación exigida y 
debidamente cumplimenta
da, en las cordinadoras de
portivas correspondientes. 
Este plazo será improrroga
ble; asimismo se establece
rá la puntuación obtenida 
por cada solicitante, por la 
comisión conjunta entre 

Encuentro de rugby en el Polídeportivo de San I$idro 

LA SELECCION ESPAÑOLA CONTRA 
LOS PUMAS ARGENTINOS 

En el Polideportivo San 
el próximo día 29 

(miércoles), los amantes del 
deporte del balón ovalado 
tienen una cita ineludible. 
Las selecciones masculinas 
absolutas de España y Ar
gentina (Los Pumas), dispu
tarán un encuentro enclava-
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do dentro de la campaña de 
captación de este deporte 
que se está llevando a cabo 
en el municipio. Con ante
rioridad, desde el pasado día 
12, se cerró el campo para 
intentar recuperarlo. El 27, 
el Club Filosofía hará una 
campaña en diversos cole-

gios de la localidad, parn ex
plicar la belleza de este de
porte y repartir invitaciones 
a los colegiales. El mismo 
día 29 y antes del mencio
nado partido, disputarán un 
partido e l  Cadete del 
C.D.M. frente a la selección
de Andorra. Al día siguien-

coordinadoras deportivas; esta 
comisión se reunirá a tal efec
to el de abril en la Funda
ción Pública de Deportes. En 
última .r,s1.2,nc:a la comisión 
elevará sus propuestas, de ca
rácter provisional, a los repre
senta tes de la Fundación Pú
blica de Deportes, el día 21. 
A de este momento las 
puntuaciones tendrán un ca
rácter definitivo. ■ 

te, de nuevo otro encuentro, 
en el que intervendrán el 
equipo juvenil del C.D.M. y 
la selección Andorrana 
Juvenil. 

El equipo de Filosofía ha 
aportado en esta campaña y 
sus respectivos encuentros, 
los contactos y toda la in
fraestructura que conlleva. 
Por su parte, la Fundación 
Pública de Deportes ha pues
to a disposición de los equi
pos citados la instalación y 
una ayuda económica. 11 
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EL BALONCESTO MADRILENO, 
ENFRENTADO CON LA JUNTA 
DIRECTIVA DE LA FEDERACION 

De nuevo la Plataforma de Equipos de Baloncesto de la 
Comunidad de Madrid, disconformes totalmente con la ges
tión de la actual directiva de la Federación Madrileña de 
Baloncesto, ha vuelto a significar su malestar con las acti
tudes caciquiles de la junta que preside Ramón Bravo. 

creer, dado que integrantes 
de dicho comité pertenecen 
a su vez a la junta directiva 
de la F.M.B. Más claro, 
agua, son juez y parte. 

Otra de las muestras son 
medidas arbitrarias del esti
lo de que si un equipo no ha 
pagado árbitros en alguna 
jornada, no juega. Paradóji
camente, algunos clubes afi
nes a la política federativa 
cuentan con todos los bene
plácitos de los distintos es
tamentos federativos. Está 
claro, o tragas o te hundes. 

Esta plataforma ha sacado 
a la palestra distintos ejem
plos de lo que no debe ser 
la administración y gestión 
del baloncesto madrileño. 
Uno de los ejemplos más 
significativos es la no asis
tencia de árbitros y anotado
res a distintos encuentros. 
Por citar una muestra, decir 
que el equipo Cadete Feme
nino del C.D.M.G. de los 16 
partidos que debería haber 
disputado, en doce ocasiones 
los árbitros y anotadores han 
brillado por su ausencia. Es
ta federación ha modificado 
las bases de competición sin 
contar con los verdaderos 
protagonistas, los clubes. 
Por otra parte, el Comité de 
Disciplina sanciona arbitra
riamente. No es difícil de 

Federación Madr!ler\a che' t:idloncr?stu y 
do de clubes marchan por d1stmto cammo. 

■ El equipo de balonma
no de los Burundunes ya lle
va disputados varios encuen
tros de la fase final, fase que
dará acceso a dos de los seis
conjuntos que la integran a
la fase de sector. Los inte
grantes de la plantilla del
equipo confían en poder ser
uno de esos dos elegidos,
aunque son conscientes de la
infinidad de dificultades que
van a encontrar en su cami
no. Aunque este año van a
por todas, según han mani
festado los propios jugado
res, se las tendrán que ver
con lo mejorcito del balon
mano madrileño. Junto al
equipo de Getafe, se en
cuentran en esta fase final
Banesto, Pikwit, Corazonis
tas, G.E. Metro y Maravi
llas. Paralelamente y sin de
jar el balonmano, nos con
gratula saber que el equipo
de balonmano masculino del
C. D.M. de Getafe está en la
fase final. Si los dos logran

sus objetivos, se confirma
rá el arraigo de este deporte 
en Getafe. 

■ El pasado 2 de marzo
comenzó en nuestra locali
dad el curso de preparado
res polideportivos benjami
nes. Este curso, que constará
de treinta horas y se exten
derá hasta el próximo 30 de
este mes, ha registrado una
afluencia de interesados, su
perior a las previsiones es
tipuladas en un principio. Se
contaba con 30 plazas y en
el momento de cerrar el pla
zo de solicitudes se habían
inscrito 47 interesados.

■ El junior José Luis
Chuvieco asistirá el próxi
mo 19 de marzo al Campeo
nato del Mundo de Cross
que se celebra en Noruega.
Chuviego se ha ganado su
asistencia tras quedar el
quinto en el Campeonato de
España de Cross por Fede-

raciones, celebrado el pasa
do 5 en Bayona, Pontevedra. 
U na pena el octavo puesto 
del atleta Jesús Contreras, 
quien quedó octavo en la ca
tegoría junior, a tan sólo dos 
puestos para conseguir la 
clasificación directa. Jesús 
agotó su última oportunidad 
como junior para ir a dicho 
campeonato. Tendrá que es
forzarse a partir de ahora 
más si quiere volver a tener 
una oportunidad similar, 
puesto que el año que viene 
se codeará con los grandes 
en la categoría senior. Tam
bién las chicas participantes 
en el Campeonato de Espa
ña de Cross de Bayona con
siguieron buenos registros. 
Almudena Rocha y Concha 
Guindulain quedaban la 22 
y 23 respectivamente en la 
categoría junior. 

■ Definitivamente el equi
po masculino de Filosofía y
Letras de que en es-

En el tema económico, 
las cosas van aún m ás a la 
deriva.  Las cuotas de los 
clubes han subido, en algu
nos casos, hasta el 70 y 80 
por 100. De un plumazo la 
junta, que encabeza Ramón 
Bravo, se cepilló a todo el 
personal de la antigua fede
ración. También han con
tratado a cinco personas, 
contratos laborales fijos, 
con sueldos superiores a 
las cien mil pesetas. 

Y por si falta algo, han 
hecho un derroche de dine
ro en compra de mobilia
rio y alquiler de oficinas. 

Los representantes de es
ta plataforma manifiestan su 
temor, y no andan equivoca
dos, que los pasos que lleva 
la actual junta directiva con
ducirán, si alguien no lo re
media, a la bancarrota. Ese 
alguien podrían ser las ins
tituciones deportivas de la 
CAM, a los que piensan 
apelar si el señor Ramón 
Bravo y sus acólitos no se 
avienen a razones. Por el 
momento, la división del ba-

. loncesto madrileño es una 
realidad, realidad que pue
de convertirse en un cisma 
a pasos agigantados. ■ 

ta campaña viene jugando en 
el Polideportivo San Isidro, 
ha descendido de categoría. 
Dejan la división de honor 
para alojarse en la primera 
división. Matemáticamente 
descendidos, suponemos 
que tanto jugadores como 
técnicos se plantearán un 
cambio en sus formas de 
juego para retornar en la 
próxima temporada a la má
xima categoría. Hay quien 
dice que les ha faltado adap
tación al nuevo terreno de 
juego y que los cambios pro
ducidos en la estructura de 
este equipo han repercutido 
negativamente. Conviene no 
olvidar que también se han 
enfrentado a lo más selecto 
del rugby nacional. Todas 
las esperanzas están puestas 
en que estos hombres sean 
capaces en la siguiente cam
paña de hacer que el balón 
ovalado les proporcione los 
resultados que este año se 
les ha negado. 
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XCESIVO ALARMISMO EN EL SECTOR 111 
vecinos del Sector III han mostrado en el último mes su 

preocupación por la seguridad de sus viviendas, tras una serie de robos que 
se han producido en algunas de durante el mes de febrero. La Policía 

Nacional montó, en respuesta a estas protestas ante la comisería, un amplio y 
espectacular despliegue que, si bien logrado reducir los robos, no ha 

conseguido acallar totalmente las protestas. 

G
RUPOS de vecinos del Sector III 
se han reunido en el último mes 
con responsables de la seguridad 

ciudadana, tanto a nivel municipal co
mo de las Fuerzas de Seguridad del Es
tado, para transmitirles su preocupación 
por los robos sufridos en los fines de se
mana en algunas de las viviendas de es
te barría., A pesar de que las fuerzas de 
seguridad montaron un amplio desplie
gue policial, con agentes de paisano, ma
yor presencia de coches patrulla e incluso 
un helicóptero, medidas éstas .que han 
conseguido parar la oleada, estos gru
pos de vecinos no están suficientemente 
convencidos de la seguridad del barrio. 

Los representantes de los cuerpos de 
seguridad, tanto en reuniones con los ve
cinos como a través de la Junta Local de 
Seguridad, han manifestado que esteba
rrio no sufre unos índices de delincuen
cia superiores a los del resto de Getafe, 
que por otra parte se sitúan entre los más 
bajos de la periferia sur de Madrid y es
tán estabilizados desde el año pasado. 

Las espectaculares medidas implantadas 
han llamado poderosamente la atención de 
todos los vecinos del barrio, muchos de 

los cuales han manifestado a los medios 
de comunicación no sentir una preocupa
ción especial por este tema. ■

Situados en toda la localidad 

DEFINITIVAMENTE INSTALADOS 
92 REPETIDORES 
ACUSTICOS EN LOS SEMAFOROS 

Definitivamente se ha 
procedido a la instalación 
de 92 unidades de repeti
dores acústicos en semáfo
ros de esta localidad, con 
el fin de aumentar la segu
ridad en los pasos de pea
tones, así como facilitar, 
sobre todo a los invidentes, 
una indicación acústica 
cuando los semáforos de 
peatones estén en verde. El 
presupuesto de esta opera
ción se aproxima a los cin
co millones de pesetas y ha 
sido subvencionado total
mente por el INSERSO. 

Estos repetidores acústi
cos han sido distribuidos 
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en la totalidad de barrios de 
Getafe. Amén de servir de 
guía tanto a videntes como 
a invidentes, se han dado 
circunstancias curiosas. En 
algunos de estos semáforos 
resulta chocante observar 
cómo cuando éstos silen
cian su «trinar» los pájaros, 
generalmente canarios de 
los edificios colindantes, 
replican con más agudeza 
si cabe que los repetidores. 
Hasta el momento esto no 
ha causado ningún tipo de 
trastornos a los viandantes. 
Detalle curioso, trinos 
tificiales y réplicas natura
les. ■ 

EL SISTEMA DE ALARMA 
A TODOS LOS VECINOS 
Y UN NUEVO EQUIPO 
FOTOGRAFICO, AGILIZAN LA 
LABOR DE LA POLICIA LOCAL 

Desde primero de año 
el equipo de atestados de 
la Policía Local cuenta con 
un equipo fotográfico más 

' 
1 

que aceptable para desarro-
llar su labor. Hasta el mo
mento de contar con este 
nuevo equ ipo, disponía de 
otro más rudimentario, al 
tener una cámara instama
tic que proporcionaba ba
ja calidad en las instantá
neas tomadas en los distin
tos atestados. A partir de 
ahora, tanto el juez como 
la propia policía dispondrá 
de mayores elementos de 

JUICIO para resolver los 
temas. 

En breve los responsa
bles de Policía Municipal 
esperan que los particulares 
de este pueblo conecten con 
el servicio de alarma exis
tente en la policía munici
pal. Los interesados en ads
cribirse a este servicio, que 
en la actualidad está conec
tado con 37 centros oficia
les, deberán dirigirse al 
Ayuntamiento, quien les 
pondrá en contacto con la 
empresa que ha montado 
esta instalación. ■



Ellas heredarían la 

• Por la mañana el mayordomo y la doncella de la casa oyeron los gritos de una
violenta discusión. provenientes del despacho de la dueña de la casa. Evidentemente 
la discusión era entre la Srta. Howard y una de sus sobrinas. ya que en el transcurso 
de la disputa. la tía amenazó con desheredar a la sobrina. pero ninguno de los criados 

reconoció a cuál de las sobrinas pertenecía la otra voz 

Í) Una de las dos mentía. esto lo dejó ciara el ama de llaves 
<<Estaba sentada en mi habitación. En ella hay un espejo que refleja el 

lleva al cuarto de mi señora Alcé la vista hacia el espeJo y la v1 
r por el pasillo. i> El inspector Japp 

preguntó «¿A quién vio usted?)) 

«No le vi la cara. pero me fijé en el broche que colgaba de su 
anterior mi señora regaló a cada una de sus sobrinas un broche de 

las iniciales de sus nombres. A través del espejo vi claramente el 
iniciales. A.H. ¡Anabella Howard 1

)) 
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En las excavaciones que realizan los alumnos de la Escuela-Taller 

UN NUEVO HALLAZGO DE LA CULTURA 

DEL VASO CAMPANIFORME 
U na vez más Getafe nos 

sorprende con nuevos descu
brimientos. En el anterior nú
mero se dio cuenta de las ex
cavaciones sistemáticas que a 
través de la Escuela-Taller se 
llevan realizando desde no
viembre pasado. Pues bien, 
esto ha servido para sacar a 
la luz el último de los hallaz
gos arqueológicos que se han 
producido en Perales del Río; 
nos referimos a uno de los ti
pos de cerámica prehistórica 
más bellos, denominada por 
los especialistas como cultu
ra del vaso campaniforme. 

Durante el período de tiem
po comprendido entre los me
ses de enero y febrero del pre
sente año, se están llevando a 
cabo en Perales del Río tra
bajos arqueológicos realiza
dos por los alumnos de la Ca
sa de Oficios de Arqueología, 
y dirigidos por los arqueólo
gos que integran dicho pro
yecto. El yacimiento donde se 
interviene se encuentra en una 
de las terrazas del río Man
zanares, en una pequeña ele
vación natural. Tras cuadricu
lar el terreno, se procedió al 
rebaje de una serie de cuadrí
culas elegidas por nosotros. 
En una de ellas, denominada 
H-3, a unos 45 centrímetros
de profundidad, uno de los
alumnos dio con unos frag
mentos de cerámica. Procedi
mos a su limpieza y posterior
recuperación.

Los fragmentos recogidos 
corresponden a un recipiente 
cerámico campaniforme. Se 

trata de piezas muy decoradas 
con motivos geométricos, dis
puestos en bandas paralelas. 
Este tipo de cerámica perte
nece a una etapa denominada 
Calco lítico o Broncel, con 
una cronología relativamente 
corta milenio . El 
nombre lo recibe por la 
ma tan peculiar de su 
ca, formándose un vaso acam
panado muy decorado con in
cisiones, cuya realización es 
complicada y el resultado be
llo, utilizando pastas muy 
cuidadas. 

La fase campaniforme en 
Madrid está documentada en 
fondos de cabañas, aunque 
hasta el momento sólo el Ven
torro, la fábrica de Euskaldu
na, la Loma de Chiclana y al
gún otro yacimiento nos dan 
cierta información de aspec
tos tipológicos y de forma de 
vida de estas gentes; en otros 
yacimientos se carece de da
tos que nos ayuden en la in
terpretación de estas cerámi-

cas. En el año 1977, en Geta- · 
fe, hubo algún hallazgo aisla
do, pero fue en el año 1986 
cuando más indicios de pobla
miento calcolítico se han te
nido en la zona. Por una par
te, en una de las excavaciones 
dirigidas D.ª Concepción 
Blasco K.n,c,.ni,·u,r11 y por otra, 
el descubrimiento de un ha
llazgo aislado en el mismo 
año. Estos descubrimientos 
junto al actual hallazgo, hace 
que dispongamos de más in
formación para 3.,'C"L'l=,'L',2.',r el 
marco geográfico de estas pri-
meras gentes vivieron en 
la zona del del Manza-
nares. Con todo ello, los es
tudios referentes a esta cultu
ra son escasos, y en ocasio
nes se ciñen a la enumeración 

VACUNACION INFANTIL 

• Todos los niños nacidos a partir del 1 de enero de 1989,
serán vacunados en el Servicio de Pediatría de su Centro
de Atención Primaria del INSAL UD

de elementos que acompañan 
a estas cerámicas. 

Respecto a su modo de vida 
aún conocemos poco. El pobla
miento consiste en fondos de 
cabaña de diferentes dimensio
nes y morfología situados en 
las terrazas de los algunos ríos, 
en algunos de los conocidos 
hasta el momento fragmentos 
de barro de revestimiento y al
gunas manchas carbonosas que 
son interpretadas como huellas 
de postes de madera para suje
ción de la techumbre de ra
maje. 

Las actividades económicas 
tampoco son muy conocidas, 
sólo la alfarería y la metarlu
gia están bien documentadas; 
esto es fácil de comprender, la 
cultura material es la que más 
huellas deja. En algunos yaci
mientos se han encontrado res
tos faunísticos, que pertenecen 
a especies domésticas, como 
son la oveja, cabra, bovino, ca
ballo y cerdo. Esto nos hace 
pensar en el conocimiento por 
parte de estos pobladores de la 
ganadería. También aparecen 
restos de especies de caza, co
mo son el jabalí, el ciervo y el 
conejo. En el yacimiento del 
Ventorro se identificaron póle
nes de cereal, dando indicios 
de prácticas agrícolas. El tra
bajo del sílex lo siguen reali
zando, material por otra parte 
muy abundante en la zona. 

Por último y referente a los 
tipos de enterramientos cono
cemos poco, se tratan en el ca
so del cementerio de Ciempo
zuelos de fosas individuales ex
cavadas en la tierra sin ningún 
preparativo, depositando al 
muerto en la fosa acompañado 
de su ajuar cerámico. 11 

JUANA CALLE PARDO 

JAVIER BAENA PREYSLER 

W LUZ SANCHEZ CAPILLA 

• 

6• Los nacidos con anterioridad al de enero de 1989,
seguirán siendo vacunados en el Servicio Municipal de
Vacunación, en la calle Felipe Calleja, s/n. con el mismo
horario existente hasta ahora, de 11 a 13 horas.

AYUNTAMIENTO DE 

GETAFE 

Getafe, 17 de febrero 1989. 
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PERSPECTIVAS CONTIGO 

Expuso sus cuadros, 
con música y verso 

EL PINTOR 
JULIAN 
GUERRERO 
DEJA DE 
SER UNA 
PROMESA 

VENTANA NOCTURNA 
Acaricio tu forma 
en la poca línea de espacio 
Cosmos sin nadie 
Solo tú 
que no vives ... 

SINDROME 
DE ABSTINENCIA 

DA,DA,DA,DALI 

El pasado 3 de marzo tu
vo lugar una Exposición de 
Pintura, en la Sala Pablo 
Serrano del Sector 3, a car
go __ -de Julián Guerrero, co
nocido pintor local, quien 
ha realizado diversas expo
siciones en lugares abier
tos de la localidad. La ex
posición estuvo amenizada 
por la música del Quinteto 
de Metal Xataf. Los textos 
de los cuadros expuestos 
por Julián Guerrero esta
ban acompañados por la 
imaginativa letra versada 
del poeta José Miguel Ba
rea. En esta exposición se 
conjugaron tres bellas ar
tes, música, poesía y pin
tura. Los asistentes al acto 
pudieron admirar el inge
nio creativo de Julián Gue
rrero y del resto de los pro
tagonistas .. Este pintor que 
ya en el año 1978 empezó 
a participar en distintas ex -
po&icioqes, es un hombre 
co'n un brillante futuro 
apreciable, sin ningún gé
nero de dudas en los bellos 
lienzos, en los que se refle
ja el inconformismo y apa
recen como protagonistas 
principales la droga, la in
comprensión y la injusti
cia. ■
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SOFAS 3+2 
«PIEL AUTENTICA» 

VENGA 
RAPIDO 
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STUDY con,on, 
CTRA. DE ANDALUCIA, KM. 12,500 
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